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Vivienda y seguridad concentran debate de 
candidatos a alcalde de Concón en CChC Valparaíso 

nlasede dela Cámara 
Chilena de la Cons- 
trucción (CAC) Valpa- 
Iraíso, en Viña de Mar, 

sellevóa caboel 2 de octubre el 
primer “Debate Ciudad 2024”, 
unespacio de diálogo democrá- 
tico y ciudadano donde los can- 
didatos ala alcaldía de Concón 
presentaron sus propuestas pa- 
ra enfrentar los desafios más 
apremiantes dela comuna cos- 
tera. 

El evento, organizado en 
conjunto porelgremio yEl Mer- 
curiodeValparaíso, contóconla 
participación de cuatro candida- 
tos: Freddy Ramírez (Ind.), Pa- 
blo Rojas(Chile Vamos), Ariel So- 
10(Ind) y Luis Felipe Campodó- 
nico (PDG), quienes debatieron 
temas claves como vivienda y ur- 
banismo, transporte y movili- 
dad, espacios públicos, turismo 
yseguridad, bajola moderación 
de Carlos Vergara, director del 
diarioregional. 

Durante la apertura, el pre- 
sidente de la CCHC Valparaíso, 

Fernando Bustamante, destacó 

la importancia de crear instan- 
cias para “acercarlas propuestas 
deloscandidatosala ciudadanía 
y alossocios”, y fomentar “un 
diálogo constructivo que permi- 
taenfrentarlosretos urbanos de 
manera colaborativa”. 

“Estetipo de espacios nos 
invita areflexionarsobreel futu- 
ro de nuestras ciudades y la im- 
portancia de una visión sosteni- 
ble, donde la planificación urba- 
na, la infraestructura y el desa- 
rrollo habitacional se alineen 
conlos desafios económicos, so- 
ciales y ambientales”, comentó 
el directivo gremial. 

Estas son algunas de las 
principales declaraciones que 
dejaron los candidatos. frente a 
estas urgencias: 

Freddy Ramírez: “Esta- 
mos trabajando en un plan de 
desarrollo para Concón que 
responda a las necesidades ac- 
tuales y futuras de la comuna. 
Hoy los instrumentos de plani- 
ficación territorial reflejan lo 
que ya está ocurriendo en la 
ciudad, incluyendo la disponi- 
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bilidad de suelo (... El gran dé- 
ficit habitacional que enfrenta- 
mos afecta a todos los niveles 
sociales, desdesectores medios 
altos hasta sectores bajos, in- 
dluidalaviviendasocial”. 

“Nuestra prioridad debe 
ser asegurar la disponibilidad 
desuelo para vivienda y mejo- 
rar la carga urbanística en las 
áreas que ya están integradas a 
la ciudad. En ese sentido, he- 
mosidentificado pocas alterna- 
tivas viables, pero estamos tra- 
bajando ennormativas quefaci- 
liten una mejor planificación, 
acorde ala emergencia habita- 
cional(...) Uno de nuestros lo- 
gros recientes ha sido habilitar 
terrenos para viviendasocia, al- 
go que no sucedía en Concón 
desde hace 5 años”. 

Pablo Rojas: “Frentealaex- 
pansión de Concón, reconozco 
quelaciudadenfrenta unareali- 
dad urgente: la necesidad de vi 
viendas,nosolosociales,sinoen 
todossusniveles. Elcrecimiento 
de Concón es uno de los másrá- 

pidos delpaís, y debemosajustar 
nuestras políticas urbanas para 
proyectarnos hacia el futuro, no 
solopararesolverlo inmediato”. 

“Ya existen zonas en proce- 
sodedesarrollo paraviviendaso- 
cial, pero el verdadero reto es li 
berar más suelo y asegurar los 
servicios básicos necesarios, co- 
moel agua, para poder avanzar 
conmuevos proyectos habitacio- 
nales. El problema noes la falta 
deespacioorecursos, sinolafal- 
tadeunagestión eficiente. Nece- 
sitamos una administración que 
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trabaje de manera oportuna, 
que colabore con los privados, 
sin demonizarlos, para generar 
soluciones concretas”. 

Luis Felipe Campodónico: 
“Esfundamental no solo proyec- 
tarunaurbanizaciónmás exten- 
sa para Concón, sino hacerlo 
respetando su identidad única. 
Debemos considerarel carácter 
industrial de ciertas áreas, y na- 
turalescomootras. Eselcaso de 
lazona de Los Romeros, asimis- 
mola zona pesquera y gastronó- 
micayrural,asícomoel valor de 
nuestro patrimonio natural. Una 
opción viable esseccionar laco- 
muna, aplicando criterios espe- 
íficosa cada uno desusbarrios, 
lo que está profundamente vin- 
culado con un desarrollo urba- 

QUE PERMITA ENFRENTAR LOS RETOS URBANOS DE MANERA COLABORATIVA", 

nosostenible”. 
“Más allá de la disponibili- 

dad deterrenos, seanpúblicoso 
privados, existen mecanismos 
administrativos que la municipa- 
lidad puede utilizar paragestio- 
nar la compra o adquisición de 
tierras”. 

Ariel Soto: “Enfrentamos 
un desafío complejo con la cre- 

PRÓXIMO DEBATE 
Con este primer debate parte una serie de encuentros 

para promover el diálogo entre candidatos de distintas 

  

ciente población de Concón, lo 
que agrava el problema dela vi- 
vienda y el urbanismo. Sin em- 
bargo, desde nuestro equipo es- 
tamos proponiendouna estrate- 
giaclara: la expansión urbana y 
rural. Paraello, es fundamental 
revisar el cambio de uso de sue- 
Joyactualizar el plan regulador”. 

“Uno delos puntos clave 
mejorarla accesibilidad y facili- 
tarlaurbanizaciónen áreasque 
actualmente no están plena- 
mente integradas al desarrollo 
comunal. Un ejemplo claroesel 
sector de Fuerte Aguayo, que 
ofrece una considerable canti- 
dad de terreno disponible, pero 
queaúnnoestácontempladoen 
el Plan Regulador, que actual- 
mentellegasolo hastala zona de 
Los Pinos (..) La idea es expan- 
irnos hacia estas áreas, siem- 
preconunenfoqueen la planifi- 
cación sostenible y ordenada, 
para garantizar que el creci- 
miento de Concón serealice de 
maneraequilibrada”. 4> 

    

comunas de la región y también a la Gobernación. La 
próxima cita será el miércoles 9 de octubre, con el 
debate de candidatos a gobernador regional. 
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